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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

９期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１３ (平成
へいせい

２５ )年
ねん

６月
がつ

２３日
にち

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １９人
にん

 

呉
うー

 群
ちゅん

、 王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、 王
わん

 平
ぴん

、 中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、 孔
こん

 敏淑
みんすく

、 崔
ちぇ

 想
さん

、 朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、柳澤
やなぎさわ

 

アンナ
あ ん な

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、

エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、シャヒン
し ゃ ひ ん

 セルカン
せ る か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 

デビト
で び と

、 張
ちょう

 氷青
ひょうせい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

、 五十嵐
い が ら し

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 松井
ま つ い

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 向井
む か い

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 大田
お お た

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、笛木
ふ え き

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、髙橋
たかばし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

８人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

     

（４）閉会
へいかい

                      

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、２０１３年度
ね ん ど

川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

の

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、サルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

・ローズマリー
ろ ー ず ま り ー

さん、安
あん

栄一
よんいる

さん、楊
やん

奕
いー

さ ん 、 ガン
が ん

・ リョンイン
り ょ ん い ん

さ ん 、 セヌー
せ ぬ ー

・ ジョアキム
じ ょ あ き む

さ ん 、 シャルマ
し ゃ る ま

・
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ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。まず、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の

日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

、説明
せつめい

をお願
ねが

いする。  

（事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

が配布資料
は い ふ し り ょ う

について説明
せつめい

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、今日
き ょ う

は部会審議
ぶ か い し ん ぎ

に入
はい

る前
まえ

に第
だい

１

０期
き

の代表者
だいひょうしゃ

募集
ぼしゅう

用
よう

に全体
ぜんたい

写真
しゃしん

を撮
と

るので 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする。」  

 

【福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では、福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

を始
はじ

めたい。前回
ぜんかい

の内容
ないよう

について、事務局
じ む き ょ く

から確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１について説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

などはあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

は乳幼児
にゅうようじ

検診
けんしん

のテーマ
て ー ま

に

入
はい

りたいと思
おも

う。事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

２－２について説明
せつめい

。）   

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では、資料
しりょう

について何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「 地域
ち い き

子育
こ そ だ

て 自主
じ し ゅ

グループ
ぐ る ー ぷ

へ の 支援
し え ん

と い う こ と だ が 、 こ の 金額
きんがく

は 年額
ねんがく

か 。   

あともう１
ひと

つ、母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

も対象
たいしょう

になるのだろうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「子育
こ そ だ

てサークル支援
し え ん

についてだが、こちらの金額
きんがく

は年額
ねんがく

にな

っている。１年間
ねんかん

で最大
さいだい

１グループ
ぐ る ー ぷ

８万円
まんえん

の補助
ほ じ ょ

が受
う

けられる。母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

が

対象
たいしょう

になるか、ということだが、母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

についてはこちらで把握
は あ く

していな

いため正確
せいかく

にはわからない。ただ、制度
せ い ど

の利用
り よ う

には細
こま

かい条件
じょうけん

があり、条件
じょうけん

を

満
み

たしていれば申請
しんせい

することはできると思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

について皆
みな

さんに聞
き

きたいのだが、手紙
て が み

は日本語
に ほ ん ご

ですか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「川崎市
か わ さ き し

では、ＢＣＧに関
かん

しては英語版
え い ご ば ん

の案内
あんない

があるとのこと

だった。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「友達
ともだち

の 話
はなし

なのだが、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

の方
かた

で２年前
ねんまえ

に日本
に ほ ん

に来
き

て１年
ねん

ぐらいは

全然
ぜんぜん

友達
ともだち

がいなかったため、子
こ

どもは健診
けんしん

とか予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

を受
う

けていなかった。

ハガキ
は が き

はいっぱい持
も

っていたが、誰
だれ

とも話
はな

せなかったので全部
ぜ ん ぶ

受
う

けていなかっ

た。フォローアップ
ふ ぉ ろ ー あ っ ぷ

はないのか。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

の経験
けいけん

だが、うちの子
こ

どもも定期健康診断
て い き け ん こ う し ん だ ん

に都合
つ ご う

で行
い

けなかったが、

区役所
く や く し ょ

から直接
ちょくせつ

電話
で ん わ

がかかってきた。フォローアップ
ふ ぉ ろ ー あ っ ぷ

は、電話
で ん わ

番号
ばんごう

を登録
とうろく

して
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いればあるのではないかと思
おも

う。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「 私
わたし

の経験
けいけん

では、英文
えいぶん

は入
はい

っていない。全部
ぜ ん ぶ

日本語
に ほ ん ご

だ。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「そのときはどうしたのか。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「そのときは 夫
おっと

に見
み

てもらった。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「見
み

てもらえる人
ひと

がいればいいのだが、例
たと

えば夫婦
ふ う ふ

ともに外国人
がいこくじん

という

ケース
け ー す

もたくさんあると思
おも

う。なので、日本語
に ほ ん ご

が読
よ

めない人
ひと

のためのフォロー
ふ ぉ ろ ー

も必要
ひつよう

ではないか。せめて英語
え い ご

の簡単
かんたん

な説明
せつめい

が必要
ひつよう

ではないかと思
おも

う。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「 コスト
こ す と

の 面
めん

を 考
かんが

え る と 予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

の 資料
しりょう

に Ｕ Ｒ Ｌ を 印刷
いんさつ

し て 、

ウエブサイト
う え ぶ さ い と

に情報
じょうほう

をのせれば多言語
た げ ん ご

で案内
あんない

ができるのではないか。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「母子手帳
ぼ し て ち ょ う

の中
なか

に外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

はこういうふうに問
と

い合
あ

わせをしてください、

といった情報
じょうほう

を入
い

れればいいのではないか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「母子手帳
ぼ し て ち ょ う

はすごくいい案
あん

だと思
おも

う。ただ、日本
に ほ ん

で出産
しゅっさん

していない人
ひと

もい

る の で 手紙
て が み

と 一緒
いっしょ

に 渡
わた

す こ と も 必要
ひつよう

だ と 思
おも

う 。 そ れ と 、 多分
た ぶ ん

、 母子手帳
ぼ し て ち ょ う

は

英語版
え い ご ば ん

もあると思
おも

う。」  

中村
なかむら

委員
い い ん

「 い ろ い ろ な 言語
げ ん ご

で も あ る と 思
おも

う 。 １ 番目
ば ん め

の 子
こ

ど も の 時
とき

は 英語
え い ご

、 友達
ともだち

は

タイ語
た い ご

の母子手帳
ぼ し て ち ょ う

だった。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「母子手帳
ぼ し て ち ょ う

の中
なか

には予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

の記録
き ろ く

を書
か

くところはあるが、その時期
じ き

は書
か

いていない。時期
じ き

が来
き

たら自動的
じ ど う て き

に手紙
て が み

が配
くば

られる。だから、その手紙
て が み

がとて

も大事
だ い じ

になる。  

では、予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

の件
けん

でほかに意見
い け ん

がなければ、別
べつ

の件
けん

でも構
かま

わないのでどう

ぞ。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「ふれあい子育
こ そ だ

てサポート
さ ぽ ー と

事業
じぎょう

（有料
ゆうりょう

）は、ヘルパー
へ る ぱ ー

を使
つか

ってお

手伝
て つ だ

いをしてくれるのということか。ヘルパー
へ る ぱ ー

は家
いえ

まで来
き

てくれるのか。それ

とも子
こ

どもを連
つ

れていくのか。それと、金額
きんがく

はいくらくらいですか、期間
き か ん

や

時間帯
じ か ん た い

などもわかれば教
おし

えてほしい。」  

事務局
じ む き ょ く

大田課長補佐
お お た か ち ょ う ほ さ

「区役所
く や く し ょ

にいたので、わかる範囲
は ん い

でお答
こた

えする。ふれあい子育
こ そ だ

て

サポート
さ ぽ ー と

センター
せ ん た ー

は、登録
とうろく

ヘルパー
へ る ぱ ー

を 紹
しょう

介
かい

してもらう制度
せ い ど

で、昼間
ひ る ま

だけだと

１時間
じ か ん

７００円
えん

程度
て い ど

だ。サポート
さ ぽ ー と

センター
せ ん た ー

から紹介
しょうかい

してもらうヘルパー
へ る ぱ ー

さんは、

家
いえ

に来
き

てもらうのではなくて、その人
ひと

の家
いえ

で子
こ

どもを見
み

てもらうという仕組
し く

み

なので、登録
とうろく

ヘルパー
へ る ぱ ー

さんが近
ちか

くにいればいいが、もしかしたら近
ちか

くにはいな

いということがあるかもしれない。昼間
ひ る ま

だけではなく、たしか、夕方
ゆうがた

の時間
じ か ん

帯
たい

もあったと思
おも

う。」  
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仲田
な か だ

委員
い い ん

「 日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

の こ と だ が 、 参加
さ ん か

で き る の は 日本
に ほ ん

に 来
き

て 半年
はんとし

ぐ ら い の 間
あいだ

で

放課後
ほ う か ご

の１時間
じ か ん

ぐらいだが、プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

が終
お

わってもサポート
さ ぽ ー と

はあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「一応
いちおう

、制度
せ い ど

としてやっているため上限
じょうげん

の時間
じ か ん

は決
き

まっている。

ただ、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

さんのご厚意
こ う い

で少
すこ

し見
み

てあげるということはあるかもしれ

ない。それでも、やはり必要
ひつよう

な分
ぶん

だけ見
み

てあげるというような 形
かたち

にはなって

いないと思
おも

う。制度
せ い ど

上
じょう

は、プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

が終
お

わってしまったら、一応
いちおう

そこで終
お

わりになっていると思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「横浜市
よ こ は ま し

では、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の団体
だんたい

があり、毎週
まいしゅう

土曜日
ど よ う び

の１時半
じ は ん

から３

時半
じ は ん

まで１回
かい

１００円
えん

で支援
し え ん

をしているところがある。受験
じゅけん

対策
たいさく

もやってくれ

る。面接
めんせつ

の準備
じゅんび

も全部
ぜ ん ぶ

やってくれる。日本語
に ほ ん ご

だけではなく、数学
すうがく

が苦手
に が て

という

と数学
すうがく

もやってくれる。子
こ

どもに合
あ

わせたプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を組
く

んでくれる。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「資料
しりょう

２の保育園
ほ い く え ん

の入園
にゅうえん

についてですが、市
し

の取
と

り組
く

みとして２０１１年
ねん

から２０１３年
ねん

の３年間
ねんかん

で定員
ていいん

を４，０００名
めい

増
ふ

やすと書
か

いてある。待機
た い き

児童
じ ど う

は１，４００名
めい

ほどいることになっているが、これは定員
ていいん

を増
ふ

やしているが埋
う

まってしまっているということか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「そうです。定員
ていいん

の枠
わく

を４，０００増
ふ

やしたのだが、それ以上
いじょう

に利用
り よ う

希望者
き ぼ う し ゃ

が増
ふ

えているので、全然
ぜんぜん

足
た

りないということだ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「横浜市
よ こ は ま し

は最近
さいきん

ニュース
に ゅ ー す

にもなっているが、待機児童
た い き じ ど う

ゼロ
ぜ ろ

に取
と

り組
く

んで、

す ご く メディア
め で ぃ あ

も 取
と

り 上
あ

げ て い る 。 川崎市
か わ さ き し

も 横浜市
よ こ は ま し

の よ う に 政策
せいさく

が 進
すす

ん で

待機児童
た い き じ ど う

ゼロ
ぜ ろ

を 目指
め ざ

し た ら い い の で は な い か と 思
おも

う 。 こ の 問題
もんだい

は 、 私
わたし

た ち

外国人
がいこくじん

だけの問題
もんだい

ではなく、日本
に ほ ん

人
じん

も同
おな

じなので、我々
われわれ

が提案
ていあん

をして、そうい

う問題
もんだい

が解決
かいけつ

できればいいかなと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「この件
けん

はやはり皆
みな

さんの悩
なや

みで、日本
に ほ ん

人
じん

でも外国人
がいこくじん

でもやはり仕事
し ご と

をし

ないと保育園
ほ い く え ん

に入
い

れられない。 逆
ぎゃく

に、保育園
ほ い く え ん

に入
はい

れないと仕事
し ご と

を探
さが

せないと

いうこともある。他
ほか

のテーマ
て ー ま

では何
なに

かあるか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「『わくわくプラザ
ぷ ら ざ

』のことだが、『わくわくプラザ
ぷ ら ざ

』は遊
あそ

ぶ場所
ば し ょ

だけか。

勉強
べんきょう

の相談
そうだん

はできるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

大田課長補佐
お お た か ち ょ う ほ さ

「『わくわくプラザ
ぷ ら ざ

』というのは、放課後
ほ う か ご

の児童
じ ど う

の居場所
い ば し ょ

対策
たいさく

の

業務
ぎょうむ

である。障害
しょうがい

を持
も

つお子
こ

さんに対
たい

する対応
たいおう

はできるだけするようにとなっ

ているが、外国語
が い こ く ご

対応
たいおう

というのは特
とく

になされておらず、それぞれの『わくわく

プラザ
ぷ ら ざ

』で個別
こ べ つ

の相談
そうだん

になってしまうと思
おも

う。できるところもあるかもしれな

いし、できないところもあるかもしれない。また、『わくわくプラザ
ぷ ら ざ

』は宿題
しゅくだい
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のお世話
せ わ

はしていない。『わくわくプラザ
ぷ ら ざ

』の部屋
へ や

で宿題
しゅくだい

をやっている子
こ

がい

て、ちょっと聞
き

かれたら答
こた

えるぐらいのことは、あるかもしれないが、宿題
しゅくだい

を

サポート
さ ぽ ー と

するための人
ひと

はいない。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では次
つぎ

に、学校
がっこう

について話
はな

し合
あ

いたいと思
おも

う。資料
しりょう

に外国人
がいこくじん

、日本
に ほ ん

人
じん

と

非正規滞在
ひ せ い き た い ざ い

の子
こ

どもも区別
く べ つ

しないと書
か

かれているが、この非正規滞在
ひ せ い き た い ざ い

というと

ころをもう少
すこ

し具体的
ぐ た い て き

に教
おし

えていただきたい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「非正規滞在
ひ せ い き た い ざ い

というのは、正式
せいしき

な在留資格
ざいりゅうしかく

がない状態
じょうたい

で、例
たと

え

ば、オーバーステイ
お ー ば ー す て い

のような場合
ば あ い

だ。現在
げんざい

の日本
に ほ ん

の制度
せ い ど

だと、外国人
がいこくじん

登録
とうろく

がな

くなったので、親
おや

が住民基本台帳
じゅうみんきほんだいちょう

に登録
とうろく

していないと、子
こ

どもも基本的
き ほ ん て き

にはど

こにも登録
とうろく

されていないという状態
じょうたい

になってしまう。住民基本台帳
じゅうみんきほんだいちょう

に載
の

ってい

る家庭
か て い

には就学
しゅうがく

案内
あんない

が届
とど

くのだが、住民基本台帳
じゅうみんきほんだいちょう

に載
の

っていない場合
ば あ い

には就学
しゅうがく

案内
あんない

が届
とど

かない。ただ、家
いえ

に就学
しゅうがく

案内
あんない

が届
とど

かなくても学校
がっこう

には通
かよ

うことができ

る。教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

にもしっかりと確認
かくにん

をしたが、お子
こ

さんの教育
きょういく

を受
う

ける権利
け ん り

と

いうのはしっかりと保障
ほしょう

するとのことだった。就学
しゅうがく

したいという希望
き ぼ う

があれば

受
う

け付
つ

けないことは絶対
ぜったい

にない。なるべく多
おお

くの子
こ

どもが教育
きょういく

をきちんと受
う

け

られるように案内
あんない

を広
ひろ

く出
だ

しているということだ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

を 必要
ひつよう

と す る 外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

数
すう

だ が 、 こ れ は 学校側
がっこうがわ

の 判断
はんだん

で

日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

を 必要
ひつよう

と す る と い う 人数
にんずう

を 収 集
しゅうしゅう

し て い る の か 。 そ れ と も 日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

を希望
き ぼ う

して受
う

けている生徒
せ い と

の数
かず

も含
ふく

まれているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「 私
わたし

が聞
き

いた説明
せつめい

では、日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

を受
う

ける学生
がくせい

のパターン
ぱ た ー ん

は２
ふた

つある。１
ひと

つは、海外
かいがい

から来
き

た段階
だんかい

で日本語
に ほ ん ご

がしゃべれるかどうかを、

海外
かいがい

から来
き

た段階
だんかい

で確認
かくにん

して受
う

けられるようにするというのがある。もう１
ひと

つ

は、最終的
さいしゅうてき

には校長先生
こうちょうせんせい

の判断
はんだん

ということのようだが、先生
せんせい

たちの 間
あいだ

で実際
じっさい

に学校
がっこう

の生活
せいかつ

の中
なか

で少
すこ

し不自由
ふ じ ゆ う

があるので、必要
ひつよう

ではないかということを、

相談
そうだん

し、生徒
せ い と

に対
たい

して日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

というのがあるので入
はい

ったほうがいいのでは

ないか、という提案
ていあん

をしているようだ。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「乳幼児
にゅうようじ

の子育
こ そ だ

てについて他
ほか

に何
なに

もなければ次
つぎ

に行
い

きたい。高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

についてはどうだろうか。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「 私
わたし

が 知
し

っ て い る 限
かぎ

り で も 、 家族
か ぞ く

の 介護
か い ご

は と て も 大変
たいへん

だ 。

デイサービス
で い さ ー び す

を利用
り よ う

したり、施設
し せ つ

を利用
り よ う

したり、いろいろあるが、結構
けっこう

お金
かね

も

かかるし、体力
たいりょく

も使
つか

う。老人ホーム
ろ う じ ん ほ ー む

に入
はい

るのにも、結構
けっこう

待
ま

たなければいけな

い。」  
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グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は２０年前
ねんまえ

に日本
に ほ ん

に来
き

て、大学院
だいがくいん

で高齢化社会
こ う れ い か し ゃ か い

と福祉
ふ く し

について研究
けんきゅう

した。これまで外国人
がいこくじん

の高齢者
こうれいしゃ

福祉
ふ く し

の問題
もんだい

があまり話題
わ だ い

にならなかったのは、

多
おお

くの人
ひと

は年
とし

をとったら帰国
き こ く

すると 考
かんが

えているからだと思
おも

う。自分
じ ぶ ん

が６０歳
さい

、

７ ０ 歳
さい

に な っ た ら 国
くに

に 帰
かえ

り た い と い う フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

人
じん

や ベトナム人
べ と な む じ ん

は 結構
けっこう

多
おお

い。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「子
こ

どもと同
おな

じく高齢者
こうれいしゃ

についても言語
げ ん ご

の壁
かべ

というのがあると思
おも

う。あと

１０分
ぷん

なので、提言
ていげん

に向
む

けて今後
こ ん ご

どうするかについて話
はな

しておきたい。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

な意見
い け ん

だが、保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

と医療
いりょう

について話
はな

をしておきたい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

の 話
はなし

の内容
ないよう

だと、乳児
にゅうじ

のことも医療
いりょう

関係
かんけい

に入
はい

っているので医療
いりょう

に

ついて引
ひ

き続
つづ

き話
はな

した方
ほう

がいいのではないか。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「先
さき

ほどバオ
ば お

・リン
り ん

さんから外国人
がいこくじん

は年
とし

をとったら自分
じ ぶ ん

の母国
ぼ こ く

に帰
かえ

る、という

貴重
きちょう

な意見
い け ん

をいただいたが、例
たと

えば在日
ざいにち

の韓国
かんこく

・朝鮮人
ちょうせんじん

の場合
ば あ い

は帰
かえ

れないとい

う問題
もんだい

もあるので知
し

っておいていただきたい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「もう１
ひと

つ、次回
じ か い

、参考人
さんこうにん

を呼
よ

ぶ必要
ひつよう

があるかどうかということがある。

それと、事務局
じ む き ょ く

に用意
よ う い

してほしい資料
しりょう

などあるか。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

では日本語
に ほ ん ご

ができないお母
かあ

さんたちのための取
と

り組
く

みが何
なに

かあ

るかどうかを調
しら

べていただきたい。日本語
に ほ ん ご

の資料
しりょう

と一緒
いっしょ

に英語
え い ご

なり、中国語
ちゅうごくご

な

りの資料
しりょう

を出しているのか調
しら

べていただきたい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、参考人
さんこうにん

はとりあえず今
いま

の段階
だんかい

で

は呼
よ

ばないということでよろしいか。（  同意
ど う い

 ）」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「資料
しりょう

として、医療
いりょう

と保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

の今
いま

までの提言
ていげん

をリストアップ
り す と あ っ ぷ

してもら

って、それを見
み

ながら議論
ぎ ろ ん

をしたらいいのではないかと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、次回
じ か い

は今
いま

までの提言
ていげん

の見直
み な お

しもしたいと思
おも

うので、みなさん

事前
じ ぜ ん

に準備
じゅんび

をしてきてください。以上
いじょう

で、福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
かい

】  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の部会審議
ぶ か い し ん ぎ

を始める。まずは、事務局
じ む き ょ く

から前回
ぜんかい

内容
ないよう

の

確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１について説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「ありがとうございました。前回
ぜんかい

のまとめについて補足
ほ そ く

やコメント
こ め ん と

が

あれば、お願
ねが

いする。（  なし  ）では、今回
こんかい

の審議
し ん ぎ

に入
はい

る。まず、提言
ていげん

の市
し

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

に対
たい

する評価
ひょうか

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

「事務局
じ む き ょ く

で、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の委員長
いいんちょう

である中野
な か の

先生
せんせい

に相談
そうだん

し、意見
い け ん

を 伺
うかが

った。いろいろな方法
ほうほう

が 考
かんが

えられるが、１
ひと

つは検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

では市
し

の施策
し さ く

をチェック
ち ぇ っ く

し、３年
ねん

に一度
い ち ど

、報告
ほうこく

書
しょ

を出
だ

している。過去
か こ

の報告
ほうこく

書
しょ

も含
ふく

めて、その中
なか

で代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

とリンク
り ん く

するものがあれば、それを

参考
さんこう

にして検討
けんとう

してもらうことが可能
か の う

なのではないかということだ。もう１
ひと

つ

は、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

から提言
ていげん

の内容
ないよう

についてチェック
ち ぇ っ く

をしてほしいという依頼
い ら い

があ

れば、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

で検討
けんとう

ができるか調整
ちょうせい

をしてみるとのことだ。ただ、中野
な か の

先生
せんせい

からは、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

は検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の立場
た ち ば

としてチェック
ち ぇ っ く

をするので、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の出
だ

した結論
けつろん

と代表者
だいひょうしゃ

の 考
かんが

えが 必
かなら

ずしも合致
が っ ち

しない場合
ば あ い

もあるという

ことが指摘
し て き

された。また、今回
こんかい

相談
そうだん

したのは中野
な か の

委員長
いいんちょう

だけなので、他
ほか

の委員
い い ん

がどのような判断
はんだん

をされるかというのはまだわからない。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「ありがとうございます。質問
しつもん

や意見
い け ん

などはあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の方
ほう

は 私
わたし

たちとは違
ちが

う評価
ひょうか

をする可能
か の う

性
せい

もあるということだ

が、今
いま

までは市
し

の自己
じ こ

評価
ひょうか

しかなかったのだから、第
だい

三者
さんしゃ

の評価
ひょうか

があるという

ことは、それはそれでいいのではないかと感
かん

じる。」  

呉
うー

委員
い い ん

「中野
な か の

先生
せんせい

は検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

で検討
けんとう

することは不
ふ

可能
か の う

ではない、ただし、検討
けんとう

の

方法
ほうほう

だとか、案件
あんけん

について工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

だとおっしゃっているのだと思
おも

うが、そ

の工夫
く ふ う

というのはこちらでするのか、それとも検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の方
ほう

でするのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

「検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

も、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

の検討
けんとう

に全部
ぜ ん ぶ

の時間
じ か ん

を割
さ

ける

わけではない。それをふまえて、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

としての見解
けんかい

や工夫
く ふ う

を検討
けんとう

する

必要
ひつよう

がある。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「引
ひ

き受
う

けてもらえるのかどうかわからないということなので、回答
かいとう

を待
ま

つ

しかないと思
おも

う。」  

呉
うー

委員
い い ん

「心配
しんぱい

しているのは、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

にも本来
ほんらい

の仕事
し ご と

があるので、 私
わたし

たちも検討
けんとう

してもらいたい提言
ていげん

を絞
しぼ

ってから投
な

げかけた方
ほう

がいいのではないかと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

「呉
うー

さんが心配
しんぱい

されている意味
い み

はよくわかりました。ただ、やは

り中野
な か の

先生
せんせい

以外
い が い

の委員
い い ん

の方
かた

の意見
い け ん

を 伺
うかが

って、引
ひ

き受
う

けていただける可能
か の う

性
せい

を

探
さぐ

ってからの方
ほう

が適当
てきとう

ではないかと思
おも

う。７月
がつ

の検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

の際
さい

に、もし引
ひ

き

受
う

けられるのであれば、こういった 形
かたち

でなら検討
けんとう

できるといった方法
ほうほう

につい

ても提案
ていあん

していただけるのではないかと思
おも

う。」  

呉
うー

委員
い い ん

「検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

から方法
ほうほう

について提案
ていあん

してもらえるなら、 私
わたし

たちも対応
たいおう

がしや

すいと思
おも

う。」  
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チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「では、検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

からの回答
かいとう

を待
ま

ってから 改
あらた

めて審議
し ん ぎ

することに

し た い 。 次
つぎ

に 、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の 課題
か だ い

に 移
うつ

り た い 。 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が、資料
しりょう

３－２について説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「ありがとうございます。まず、何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「いろいろと情報
じょうほう

はあるが、それがどのような人
ひと

に伝
つた

わっているかということ

があると思
おも

う。日本語
に ほ ん ご

が少
すこ

しでもできたりすると、いろいろ自分
じ ぶ ん

で調
しら

べられる

し、いろいろな情報
じょうほう

提供
ていきょう

はされていると思
おも

うが。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「実際
じっさい

には、言葉
こ と ば

ができなかったりするとハローワーク
は ろ ー わ ー く

で仕事
し ご と

を見
み

つけるの

は簡単
かんたん

ではないので、地域
ち い き

で情報
じょうほう

を集
あつ

めたらいいのではないかと思
おも

う。川崎市
か わ さ き し

のレベル
れ べ る

ではないかもしれないけれども、宮前区
み や ま え く

とか麻生区
あ さ お く

とか川崎区
か わ さ き く

とかの

レベル
れ べ る

ならもっと仕事
し ご と

が出
で

てくると思
おも

う。」  

呉
うー

委員
い い ん

「いろいろ 考
かんが

えたのだが、まず 私
わたし

はハローワーク
は ろ ー わ ー く

に外国人
がいこくじん

向
む

けの窓口
まどぐち

がある

ことを知
し

らなかった。これは情報
じょうほう

伝達
でんたつ

ともつながるのではないかなと思
おも

う。

実際
じっさい

にはあるものが、知
し

られていない。これは１
ひと

つの意見
い け ん

。  

    そして、日本
に ほ ん

の会社
かいしゃ

がどんな外国人
がいこくじん

を求
もと

めているかというと、多分
た ぶ ん

１
ひと

つは

日本
に ほ ん

にない技術
ぎじゅつ

を持
も

っている人
ひと

、技術
ぎじゅつ

者
しゃ

。例
たと

えばＩＴ関係
かんけい

とか。もう１
ひと

つは、

日本
に ほ ん

人
じん

がやりたくない仕事
し ご と

。例
たと

えば肉体
にくたい

労働
ろうどう

、建築
けんちく

現場
げ ん ば

など。ただ、例
たと

えば

スーパー
す ー ぱ ー

のレジ
れ じ

とか品出
し な だ

しとか、普通
ふ つ う

の日本
に ほ ん

人
じん

の主婦
し ゅ ふ

が 働
はたら

くような仕事
し ご と

だと、

外国人
がいこくじん

を採用
さいよう

して日本語
に ほ ん ご

によるコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

がうまくとれないことで

トラブル
と ら ぶ る

に な っ た り す る と 、 お 店
みせ

と か 会社
かいしゃ

は か え っ て 迷惑
めいわく

だ と 感
かん

じ る だ ろ

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

、浮上
ふじょう

してきた問題
もんだい

は、やはり制度
せ い ど

があるかどうかではなくて、

外国人
がいこくじん

の採用
さいよう

に対
たい

する態度
た い ど

ということにポイント
ぽ い ん と

があるのだと思
おも

う。」  

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もどういうところか知
し

りたくてハローワーク
は ろ ー わ ー く

に行
い

ったことがある。   

その時
とき

の担当者
たんとうしゃ

は、いろいろ会社
かいしゃ

の情報
じょうほう

を出
だ

してくれましたが、それはその日
ひ

だけで、その日
ひ

だめだったら、また他
ほか

の日
ひ

に行
い

って手続
て つ づ

きをしないといけない。

ここにもう一回
いっかい

来
こ

ないと、情報
じょうほう

はもらえないと言
い

われた。 私
わたし

の具体的
ぐ た い て き

な案
あん

と

して、例
たと

えば外国人
がいこくじん

の履歴書
り れ き し ょ

みたいな書類
しょるい

を市役所
し や く し ょ

に置
お

く。あと市役所
し や く し ょ

の中
なか

で

担当
たんとう

を決
き

めて、その情報
じょうほう

を会社
かいしゃ

に提供
ていきょう

したり、 逆
ぎゃく

に会社
かいしゃ

から情報
じょうほう

を集
あつ

めても

らったりといったことがあるとよいのではないかと思
おも

っている。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「区役所
く や く し ょ

や市役所
し や く し ょ

でそれをやるのはとてもでないけれども無理
む り

だと思
おも

う。
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仲介
ちゅうかい

してくれるものは必要
ひつよう

だと思
おも

うが、それはＮＰＯや民間
みんかん

企業
きぎょう

がやっている

ことで、税金
ぜいきん

で 行
おこな

うのは無理
む り

だと思
おも

う。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「新聞
しんぶん

のチラシ
ち ら し

とか求人
きゅうじん

雑誌
ざ っ し

みたいなチラシ
ち ら し

がある。そこにもし『外国人
がいこくじん

で

も可
か

』とか載
の

せてくれれば、一目
ひ と め

見
み

てわかる。電話
で ん わ

すると大体
だいたい

断
ことわ

られてしま

う。未
み

経験
けいけん

者
しゃ

可
か

とか、年齢
ねんれい

不問
ふ も ん

とか、の表示
ひょうじ

があるので『外国人
がいこくじん

でも可』と載
の

せてくれるとわかりやすい。」  

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「例
たと

えば、明日
あ し た

私
わたし

が市
し

の窓口
まどぐち

に行
い

って、川崎市
か わ さ き し

の中
なか

にある外国人
がいこくじん

を求
もと

める会社
かいしゃ

がありますかと聞
き

いたらどういう情報
じょうほう

がもらえるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「はっきりとしたことは言
い

えないが、現状
げんじょう

では先
さき

ほどご説明
せつめい

させてい

ただいたとおり、日本
に ほ ん

人
じん

が仕事
し ご と

を探
さが

している場合
ば あ い

と同
おな

じ対応
たいおう

を基本的
き ほ ん て き

にはする

と思
おも

う。外国人
がいこくじん

を専門
せんもん

としたサービス
さ ー び す

はない。」  

呉
うー

委員
い い ん

「先
さき

ほども言
い

ったが、外国人
がいこくじん

であっても高
たか

いスキル
す き る

を持
も

つ人
ひと

であれば 就 職
しゅうしょく

し

や す い と 思
おも

う 。 逆
ぎゃく

に 、 日本
に ほ ん

人
じん

と 技術
ぎじゅつ

的
てき

に レベル
れ べ る

の 差
さ

が な い 人
ひと

は 、 む し ろ

外国人
がいこくじん

であるということはハンディ
は ん で ぃ

になってしまう。後者
こうしゃ

のグループ
ぐ る ー ぷ

の方
ほう

が、

就 職
しゅうしょく

が厳
きび

しい、 難
むずか

しいと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「いろいろと問題
もんだい

があるが、条例
じょうれい

を制定
せいてい

したりするのは 難
むずか

しいと思
おも

うので、少
すく

なくとも呼
よ

びかけから始
はじ

められないかと思
おも

う。」  

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「同
おな

じことになるが、外国人
がいこくじん

が求
もと

める会社
かいしゃ

の情報
じょうほう

を集
あつ

めるために市
し

は何
なに

かできるのか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 川崎市
か わ さ き し

内
ない

に あ る 企業
きぎょう

の 中
なか

で 外国人
がいこくじん

で も 採用
さいよう

す る と い っ た 企業
きぎょう

の

リスト
り す と

やデータベース
で ー た べ ー す

か何
なに

かということか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

「先
さき

ほども説明
せつめい

したが、基本的
き ほ ん て き

には 就 職
しゅうしょく

情報
じょうほう

については、国
くに

が

公共
こうきょう

職 業
しょくぎょう

安定
あんてい

所
じょ

として 行
おこな

っている。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 就 職
しゅうしょく

の求人
きゅうじん

の件
けん

ではなくて、外国人
がいこくじん

でも採用
さいよう

しますという企業
きぎょう

の

リスト
り す と

では。」  

事務局
じ む き ょ く

向井課長補佐
む か い か ち ょ う ほ さ

「求人
きゅうじん

情報
じょうほう

でのリスト
り す と

ではなくて、外国人
がいこくじん

を採用
さいよう

しますよという

会社
かいしゃ

のリスト
り す と

ということですね。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

だから 断
ことわ

りますという企業
きぎょう

はありますか。はっきりとそれ

を言
い

い切
き

る企業
きぎょう

はないと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「確
たし

かにそれはそうですが、もし正式
せいしき

にリスト
り す と

で外国人
がいこくじん

でも採用
さいよう

しま

すといったら、無意識
む い し き

な差別
さ べ つ

はちょっと減
へ

るかと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「参考人
さんこうにん

招致
しょうち

の 話
はなし

もお願
ねが

いしたい。９月
がつ

と１０月
がつ

の会議
か い ぎ

のときに、
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参考人
さんこうにん

を呼
よ

ぶかどうかということを決
き

めていただきたい。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「では、提言
ていげん

のまとめに間
ま

に合
あ

うように９月
がつ

と１０月
がつ

に参考人
さんこうにん

を呼
よ

ぶ

かどうか決
き

めたい。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言
ていげん

のテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

らない限
かぎ

りは、誰
だれ

を呼
よ

ぶということが決
き

められないと思
おも

う。前期
ぜ ん き

もそうだったが、事務局
じ む き ょ く

の作成
さくせい

した資料
しりょう

でも十分
じゅうぶん

に理解
り か い

はできたので、

参考人
さんこうにん

を呼
よ

ばなくても大丈夫
だいじょうぶ

ではないかと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「確
たし

かに、事務局
じ む き ょ く

で調
しら

べて資料
しりょう

をつくることもできるが、事務局
じ む き ょ く

も市
し

の業務
ぎょうむ

全
すべ

てを把握
は あ く

しているわけではないので、専門
せんもん

の部署
ぶ し ょ

の職員
しょくいん

を呼
よ

んでその

場
ば

でわからない部分
ぶ ぶ ん

を聞
き

いて確認
かくにん

した方
ほう

がいいのではないかと思
おも

う。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「どうしてもという質問
しつもん

は余
あま

りない。資料
しりょう

を非常
ひじょう

によくつくってもら

っているので。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「特
とく

に、必要
ひつよう

は感
かん

じていないという結論
けつろん

でよいか。では、次回
じ か い

の予定
よ て い

について話
はな

すことにする。次回
じ か い

は９月
がつ

になる。そして次回
じ か い

から提言
ていげん

の準備
じゅんび

に入
はい

りたい。事務局
じ む き ょ く

には、これまで審議
し ん ぎ

内容
ないよう

の簡単
かんたん

な要約
ようやく

をお願
ねが

いしたい。以上
いじょう

で

社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

   

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。それぞれ審議
し ん ぎ

の内容
ないよう

について、まずは福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

からお願
ねが

いする。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

では、たくさんの問題
もんだい

を 扱
あつか

った。まず、予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

については、現在
げんざい

、外国人
がいこくじん

に配
くば

っている予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

の案内
あんない

は日本語
に ほ ん ご

しかないとい

うことで、意見
い け ん

としては、案内
あんない

の手紙
て が み

の中に英語
え い ご

だけでもいいので、困
こま

ったと

き の 問
と

い 合
あ

わ せ 先
さき

を 入
い

れ て ほ し い と い う 案
あん

が 出 た 。 保育園
ほ い く え ん

に つ い て は 、

待機児童
た い き じ ど う

の問題
もんだい

について話
はな

し合
あ

った。外国人
がいこくじん

の子
こ

どもたちの支援
し え ん

についても、

特
とく

に日本語
に ほ ん ご

の問題
もんだい

について横浜市
よ こ は ま し

の事例
じ れ い

なども紹介
しょうかい

しながら支援
し え ん

方法
ほうほう

などを

考
かんが

えた。学校
がっこう

に関
かん

しては、日本語
に ほ ん ご

がまだ不
ふ

十分
じゅうぶん

で授業
じゅぎょう

についていけない子
こ

ど

もの支援
し え ん

をどうするかということについて話
はな

し合
あ

った。高齢者
こうれいしゃ

社会
しゃかい

についても、

少
すこ

しだけ審議
し ん ぎ

をした。ただ、今
いま

の段階
だんかい

では、高齢者
こうれいしゃ

よりは、やはりまだ教育
きょういく

に

つ い て の 関心
かんしん

が 高
たか

い と い う こ と で 、 深
ふか

い 議論
ぎ ろ ん

に は 至
いた

ら な か っ た 。 次回
じ か い

は 、

保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

と医療
いりょう

について審議
し ん ぎ

をすることになった。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

のから、何
なに

か補足
ほ そ く

があればどうぞ。（  なし  ）では、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）特
とく

にないようであれば、社会
しゃかい

生活
せいかつ
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部会
ぶ か い

のから報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「 提言
ていげん

に 対
たい

す る 市
し

の 取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

に つ い て の 件
けん

で 、 前回
ぜんかい

、 川崎市
か わ さ き し

に は

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

という委員
い い ん

会
かい

があることがわかり、事務局
じ む き ょ く

に連携
れんけい

の

可能
か の う

性
せい

を 探
さぐ

っ て い た だ い た 。 事務局
じ む き ょ く

に は 、 改
あらた

め て 具体的
ぐ た い て き

な 可能
か の う

性
せい

に つ い て

確認
かくにん

をとってもらえるように依頼
い ら い

をした。  

    就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

については、外国人
がいこくじん

であることを理由
り ゆ う

に企業
きぎょう

から採用
さいよう

を 断
ことわ

られる

ケース
け ー す

があるといった 話
はなし

がでた。この問題
もんだい

は、川崎市
か わ さ き し

ではなく、基本的
き ほ ん て き

には

企業
きぎょう

の側
がわ

にあると思
おも

うが、何
なに

か効果的
こ う か て き

な対策
たいさく

ができないかと思
おも

う。 就 職
しゅうしょく

活動
かつどう

をする外国人
がいこくじん

は、基本的
き ほ ん て き

に２
ふた

つに大別
たいべつ

することができる。１
ひと

つは、外国人
がいこくじん

だか

らこその 技能
ぎ の う

を 持
も

っていて 、企業
きぎょう

側
がわ

から 働
はたら

いてくだ さい と 言
い

っても らえる

外国人
がいこくじん

と、もう１
ひと

つは、一般的
いっぱんてき

な日本
に ほ ん

人
じん

と同
おな

じ程度
て い ど

の技能
ぎ の う

しか持
も

っていない

外国人
がいこくじん

だ。問題
もんだい

は日本
に ほ ん

人
じん

と同
おな

じ程度
て い ど

の技能
ぎ の う

しか持
も

たない外国人
がいこくじん

が、どうやって

就 職
しゅうしょく

が で き る か と い う こ と だ 。 例
たと

え ば 、 市
し

が 外国人
がいこくじん

を 探
さが

し て い る 企業
きぎょう

の

データベース
で ー た べ ー す

をつくるとか、積極的
せっきょくてき

な外国人
がいこくじん

のための周知
しゅうち

活動
かつどう

を 行
おこな

うなどと

いった提案
ていあん

がでて、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

としても何
なに

かできるのではないかという結論
けつろん

に

なった。次回
じ か い

から、提言
ていげん

へ向
む

けた準備
じゅんび

に入
はい

る予定
よ て い

だ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から、何
なに

か補足
ほ そ く

があればどうぞ。（  なし  ）では、ほかの

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

や意見
い け ん

があればどうぞ。（  なし  ）特
とく

になければ、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

に入
はい

りたい。臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は、今年
こ と し

は１１月
がつ

１７日
にち

に 行
おこな

う。今日
き ょ う

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に関
かん

しては、大
おお

きく言
い

うと３
みっ

つのことが決
き

まった。まずは、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

での

役割
やくわり

について決
き

まった。受付
うけつけ

は、 張
ちょう

さん、仲田
な か だ

さん、セルカン
せ る か ん

さんで３人
にん

に

は事前
じ ぜ ん

の買
か

い物
もの

もお願
ねが

いしている。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

終了後
しゅうりょうご

の交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

では、

セルカン
せ る か ん

さ ん が 挨拶
あいさつ

を す る こ と に な っ た 。 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の 司会
し か い

は 、 私
わたし

と

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

さんがやることになった。次
つぎ

に、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のテーマ
て ー ま

について

は 、 今回
こんかい

は 外国人
がいこくじん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

に つ い て と い う こ と で 考
かんが

え て い る 。 細
こま

か い

具体的
ぐ た い て き

な内容
ないよう

については、今後
こ ん ご

話
はな

し合
あ

って決
き

めていく。最後
さ い ご

に、広報
こうほう

に関
かん

して

は、昨年
さくねん

と同様
どうよう

にニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

やチラシ
ち ら し

を使
つか

って宣伝
せんでん

することになった。そ

れと、広報
こうほう

とは別
べつ

にアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ ち

することにした。アンケート
あ ん け ー と

については、

できればオンライン
お ん ら い ん

でも受
う

けつけられるようにしたいと 考
かんが

えている。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からの報告
ほうこく

について、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ＰＲとして、市営
し え い

バス
ば す

に広告
こうこく

を出
だ

すことはできないか。」  
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王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「多分
た ぶ ん

、予算
よ さ ん

の関係
かんけい

になってくると思
おも

うので、事務局
じ む き ょ く

から回答
かいとう

を。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「バス
ば す

につきましては、今
いま

おっしゃられたようにお金
かね

がかかりまして、

その予算
よ さ ん

は取
と

っていないので、対応
たいおう

はできません。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

にニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は基本的
き ほ ん て き

には前回
ぜんかい

決
き

まったレイアウト
れ い あ う と

をもとに話
はな

し合
あ

った。み

なさんにお願
ねが

いをした『代表者
だいひょうしゃ

の声
こえ

』は、半数
はんすう

ぐらいからいただいた。もし、

まだ出
だ

したい場合
ば あ い

は、ぜひもらいたいと思
おも

いますが、すでに 量
りょう

が多
おお

いので、

掲載
けいさい

する前
まえ

にちょっと短縮
たんしゅく

させていただくので、あらかじめご 了 承
りょうしょう

ください。

会議
か い ぎ

の報告
ほうこく

は、 私
わたし

と園田
そ の だ

さんが部会長
ぶかいちょう

として書
か

くことになった。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「今
いま

の報告
ほうこく

について、何
なに

か意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

に

市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「発表
はっぴょう

内容
ないよう

を検討
けんとう

した。今
いま

までの外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の流
なが

れなどの簡単
かんたん

なも

のを、パネル
ぱ ね る

とノートパソコン
の ー と ぱ そ こ ん

を使
つか

って、簡単
かんたん

に紹介
しょうかい

したい。それと、来月
らいげつ

７日
な の か

のインター
い ん た ー

ナショナル
な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ですが、午前
ご ぜ ん

でも午後
ご ご

でも構
かま

わな

いので手伝
て つ だ

っていただける方
かた

はよろしくお願
ねが

いしたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

について、何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

がある方
かた

は、どう

ぞ。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ちょっと案
あん

なのだが、今回
こんかい

、 私
わたし

たちは初
はじ

めての参加
さ ん か

になるので、 私
わたし

た

ちが代表者
だいひょうしゃ

ということがわかるように、何
なに

ネームプレート
ね ー む ぷ れ ー と

があったほうがいい

と思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から何
なに

か連絡
れんらく

はあるか。（  なし  ）次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は、７月
がつ

、８月
がつ

がないので９月
がつ

８日
よ う か

になる。これで川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０１３

年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

とする。」  

 


